



DAS HOMA MANIFEST

Für ein freies Iran – Vereint in einer Stimme!

3. September 2023

1. Die Vision

Wir möchten sämtliche, in der Diaspora existierenden oppositionellen Kräfte, die für Freiheit und Demokratie in Iran kämpfen (im Folgenden verkürzt «die Opposition» genannt) in einer Stimme vereinen.

Wir sind Iraner:innen und iranliebende Menschen der Diaspora, die für Demokratie und Freiheit im Iran stehen. Wir gehören verschiedenen politischen Überzeugungen an und möchten Brücken schlagen und die Stimmen der Opposition zur Unterstützung der Freiheitsbewegung im Iran vereinen.

Unsere Vision: **Für ein freies Iran – Vereint in einer Stimme!**

Frau – Leben – Freiheit!

2. Die Herausforderung

Wir erkennen an, dass die Opposition in ihrem jeweiligen politisch-geprägten Rahmen so sehr verharrt ist, dass eine objektive und zielgerichtete Zusammenarbeit schwerfällt oder gar nicht zustande kommt.

Die Opposition soll nun über ihren politischen Rahmen hinaus bis zur Abhaltung von freien Wahlen im Iran Hand in Hand für einen einzigen Zweck zusammenarbeiten: Freiheit und Demokratie im Iran!

Eine vereinte Opposition wird in ihrem Handeln und in ihrer Aussagekraft eine deutlich grössere Reichweite und Wirkung erzielen.

Das Bekenntnis zum HOMA-Manifest soll Barrieren zum Zwecke der Bildung einer vereinten Opposition leichter abbauen.

3. Das HOMA-Manifest

Angetrieben durch die menschenverachtende politische Situation im Iran, welche für unzählige Iraner:innen und iranliebende Menschen im Land und in der Diaspora grosses Leid, Schmerz, Wut und Hilflosigkeit bedeutet, erheben wir unsere Stimmen und bringen unsere Vision zum Ausdruck.

Eine Zusammenarbeit ist gerade jetzt bedeutender denn je.

Mit dem HOMA-Manifest möchten wir eine Bewegung initiieren, die Zusammenarbeit innerhalb der Opposition herbeiführt und diese ins Zentrum des Bewusstseins rückt. Es ist ein Aufruf zu einer zweckgebundenen Zusammenarbeit und eine Motivation dies anzustreben. Es ist zugleich ein Appell an die Opposition, sich für diese Vision zu engagieren und einen Beitrag zur Lösung der Herausforderungen zu leisten, mit denen sie konfrontiert ist. Jenseits politischer Richtlinien.

Wir glauben fest daran, dass sobald die Opposition zusammenkommt und sich zu diesem Manifest bekennt, eine nachhaltige und positive Wirkung erzielt wird.

Dieses Manifest soll die Opposition für ein höheres Ziel inspirieren, um ihre Differenzen vorerst Beiseite zu lassen, sich zu vereinen und ihre Fähigkeiten zu bündeln.

Wir laden die Opposition ein, dieses Manifest zu lesen, sich dazu zu bekennen, es zu teilen und sich gemeinsam auf dieser Reise zu engagieren.

Gemeinsam können wir die Zusammenarbeit in den Mittelpunkt stellen und für Freiheit und Demokratie im Iran kämpfen.

3.1. Die Grundwerte

Wir definieren die folgenden fünf Grundwerte als unseren kleinsten gemeinsamen Nenner, und fühlen uns diesen bedingungslos verpflichtet:

1. Absetzung der Islamischen Republik
2. Etablierung einer säkularen Demokratie im Iran
3. Die Menschenrechte gemäss AEMR
4. Die territoriale Integrität Irans, geführt unter der iranischen Nationalflagge (Löwe und Sonne)
5. Abhaltung freier Wahlen

(Fussnote: Bei den Wahlen rücken die politischen Überzeugungen als Unterscheidungsmerkmal wieder in den Mittelpunkt)

3.2. Die Prinzipien

Die folgenden Prinzipien umreissen unsere zugrunde liegenden Werte. Mit der Anerkennung dieses Manifests erklären wir uns bereit, die folgenden Grundsätze einzuhalten:

- Wir begegnen einander mit Respekt und Toleranz, unabhängig von den unterschiedlichen politischen Überzeugungen, Meinungen oder Zugehörigkeiten.
- Wir ermutigen einander, eine integrative Atmosphäre zu schaffen, die Vielfalt schätzt und einen konstruktiven Dialog fördert.
- Wir verhalten uns sowohl in der Zusammenarbeit als auch bei den externen Aktivitäten ethisch korrekt.
- Wir vermeiden Handlungen, die dem Ruf oder den Zielen der Zusammenarbeit schaden könnten.
- Wir wahren die Vertraulichkeit und den Datenschutz von sensiblen Informationen, die im Rahmen der Zusammenarbeit ausgetauscht werden.
- Wir halten die geltenden lokalen, nationalen und internationalen Gesetze ein.
- Wir vermeiden illegale Aktivitäten oder Handlungen, die die Integrität unserer Zusammenarbeit oder unsere Sicherheit gefährden könnten.

WWW.HOMAMANIFESTO.ORG